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TOP 1: Begrüßung und Wahl der Versammlungsleitung 

Nach Prüfung auf Einhaltung der aktuell geltenden Regelungen für Versammlungen eröffnet Peter C. 
Schmidt die Mitgliederversammlung um 19.35 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 
 

Vom Vorstand sind anwesend: 
Vorsitzender:  Dr. Peter C. Schmidt  
Tennis:  Sabine Elbracht-Jung (entschuldigt nicht anwesend  ) 
Hockey:  Dennis Liebold  
Anlagen:  Martin Baier  

 Finanzen/Verwaltung: Jonny Saß  
 
Peter C. Schmidt schlägt Andreas Schreiber als Versammlungsleiter vor. Nach Zustimmung aller 
übernimmt Andreas Schreiber die Leitung der Versammlung. Er stellt fest, dass mit Versandtag 18. 
Februar 2024 per E-Mail bzw. Brief sowie Aushang im Clubhaus satzungsgemäß zu dieser Versammlung 
eingeladen wurde (unter Angabe der Tagesordnung und mit den erforderlichen Anlagen 
Haushaltsabschluss 2023 und Plan 2024). 
 
Zum Zeitpunkt der Abstimmung sind 52 Mitglieder zuzüglich 15 Einzelvollmachten anwesend und 
registriert. Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. Anträge liegen nicht vor. 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21.03.2023 ist am 05.04.2023 versandt worden. 
Einwendung wurden nicht erhoben. Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 2: Ehrungen 
 
Peter C. Schmidt begrüßt den Ehrenvorsitzenden Hans-Henning Offen und verleiht im Anschluss für 
25- jährige Mitgliedschaften an Andrea und Ludger Brenninkmeyer , Carsten Kohlsaat und Frauke 
Michelsen die silberne Ehrennadel und für 40-jährige Mitgliedschaft Dennis Liebold die goldene 
Ehrennadel, verbunden mit besonderem Dank für die langjährige Treue und sportliche Leistungen.  
Diesjährig haben wir die große Freude, Jens Ottmüller für die 50-jährige und Ernst-Helmuth Varain 
und Johann Detlev Holst für die jeweils 60-jährige Vereinstreue gebührend persönlich zu ehren. 
Den nicht anwesenden Jubilaren Günter Czeranowsky und Jürgen Wahl wird im Nachgang für ihre 
50-jährige Treue persönlich gratuliert. 
 
Für die engagierte, loyale und langjährige Vorstandsarbeit werden Sabine Elbracht-Jung (Tennis) und 
Martin Baier (Anlagen) mit der goldenen Ehrennadel ausgezeichnet. Beide stehen aus beruflichen 
Gründen leider nicht mehr zur Wiederwahl zur Verfügung.  
 
TOP 3: Jahresberichte des Vorstands 
 
Peter C. Schmidt berichtet über den nahezu konstanten Mitgliederbestand des THCA im 
abgelaufenen Berichtsjahr: Stand 10.03.2023 haben wir 702 Mitglieder. Ziel in 2024 muss es 
weiterhin sein, die sportlichen Eltern der Kinder und Jugendlichen für unseren Hockey- und 
Tennissport zu begeistern. 
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Der Mitgliederbestand in der Altersklasse 24 bis 39 ist ausbaufähig! 
 
Die 2. Änderung des ausgelegten Flächennutzungsplanes der Stadt Ahrensburg wurde vom Vorstand 
bereits 2022 eingesehen und entsprechend schriftlich der Stadt gegenüber kommentiert : Die 
Interessen unseres Hockeysports wurden schlichtweg bei der Novellierung übersehen und müssen 
dringend berücksichtigt werden. 
Bei Wegfall des geplanten Sportparks Beimoor Süd gibt es für die mittelfristig angestrebte 
Renaturierung unseres im Eigentum befindlichen Hockeyplatzes keinerlei Alternative.  
Dennis Liebold hat in einem Interview mit dem Hamburger Abendblatt im Frühjahr 2023 deutlich 
unsere Situation thematisiert. Eine Stellungnahme bzw. eine Antwort zu unserem Schreiben an die 
Stadt Ahrensburg gibt es bis zum heutigen Tage nicht. 
 
In 2023 wurde durch die Bestellung von Arved Czarnetzki zum IT Beauftragten und damit zum 
Mitglied des erweiterten Vorstands unsere Hard- und Software neu ausgerichtet und 
sicherheitstechnisch aufgerüstet. 
Außerdem wurde ein ansprechender neuer Internetauftritt mit wichtigen Links zu Verbänden und 
Sponsoren geschaffen, der nun auf eine Freigabe durch den neuen Vorstand wartet.  
Durch die Initiative von Lars Borgstede zur Neugewinnung von Sponsoren im Ahrensburger 
Gewerbegebiet durch eine Plattform für Angebote von Praktikumsplätzen für unsere jungen Sportler 
auf unserer Internetseite ist eine win-win Situation entstanden. Erste neue Sponsoringverträge 
konnten bereits akquiriert werden! Gratulation und weiter so! 
 
Lars Borgstede ist zu unserer großen Freude nochmals bereit, den Vorstand Tennis zu übernehmen! 
Wir werden Sabine Elbracht-Jung nach der Rückkehr von ihrer Reise im kleinen Kreise für ihre sehr 
engagierte und erfolgreiche Tennisvorstandsarbeit würdigen. Es gab noch nie so viele 
Tennismannschaften in der Regionalliga und Nordliga, wie unter ihrer Leitung. Andreas Schreiber 
bedankt sich auch im Namen aller anderen Mannschaftsführer bei Sabine für die hervorragende 
Zusammenarbeit. 
 
Für die Aufgabe des Anlagenvorstandes wurde unser langjähriges Mitglied Michael Greulich 
gewonnen. Wir haben ihn bereits einstimmig im Vorstand kooptiert und inzwischen in den 
Anlagenbestand eingearbeitet. Wir danken Herrn Greulich für seine Bereitschaft zur Übernahme 
dieses Amtes und freuen uns auf die Zusammenarbeit! 
 
Nach 4-jähriger Tätigkeit als Vorsitzender möchte Peter C. Schmidt heute den Weg frei machen für 
frische Ideen, eine neue inspirierende Teambildung und eine erfolgreiche Weiterentwicklung des 
THCA. Er bedankt sich für das Vertrauen der Mitglieder und des Beirats in den zurückliegenden 
Jahren und wünscht seinem Nachfolger und Team eine glückliche Hand und viel Freude bei der 
Zukunftssicherung des schönen Tennis-und Hockeyclubs. 
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Andrea Nagel-Neumaier und Andrea Brenninkmeyer berichten im Bereich Tennis über folgende 
erfreuliche Entwicklungen: 
 
Im Sommer 2023 spielten 15 Erwachsenen- und 15 Kinder-/ Jugend - Mannschaften um Punkte und 
Erfahrungsgewinn bei Medenspielen : Ein volles Programm an den Wochenenden bis zu den 
Sommerferien! 
 
Wir gratulieren herzlichst zum Aufstieg: 
 

• Herren 50  in die Schleswig Holstein Liga 
 
In der Wintersaison 2023/24 wurden 11 Erwachsenen - Mannschaften gemeldet. 
Ein Neuaufbau unserer Herrenmannschaft steht im Fokus des Vorstands mit Unterstützung der 
Tennisschule: Erste Erfolge zeichnen sich ab ! 
 
In 2023 fand ein Mini Cup ( U8-U10 ) mit 100 Kids erstmalig auf unserer Anlage statt! Der großartige 
Erfolg motiviert unsere Tennisschule für eine Neuauflage in 2024 ! 
 
Im Sommer 2024 werden wieder 14 Erwachsenen- und 16 Kinder-und Jugendmannschaften um Punkte 
und Tabellenpositionen fighten! 
 
Der Tennistreff findet in 2024 wiederum statt, ebenfalls sind wieder drei Tenniscamps in den 
Sommerferien geplant. Andrea B. plant wieder ein Eltern-Kind Turnier nach positiver Resonanz in den 
Vorjahren sowie ein Punktspieltraining über unsere Tennisschule. 

 
 

Dennis Liebold berichtet über die Veränderungen des Trainerteams durch den Wechsel von Jan 
Weggen zu einem Nachbarverein.  Die Herrenhockeymannschaft wird nach dem Abstieg in 2023 
wieder darum kämpfen, den Wiederaufstieg in der kommenden Sommersaison zu schaffen.  
Das Freizeithockeyteam ‚Poltergeister‘ des THCA hat in 2023 auf unserer Anlage ein glanzvolles 
internationales Turnier mit niederländischen und weiteren deutschen Gästen ausgerichtet und sich 
national und international ein erfreuliches Netzwerk geschaffen. Herzlichen Dank für Euren 
großartigen Einsatz, der nur mit Begeisterung für diesen schönen Mannschaftssport gelingen kann. 
Wir freuen uns auf einen gemeinsamen Saisonstart von Hockey und Tennis am 1.Mai 2024! 

 
 
Zum Thema Anlagen berichtet Peter C. Schmidt über die Maßnahmen zur Energieeinsparung durch 
Absenkung der Sporthallentemperaturen. Hierdurch wurden gegenüber 2022 weitere 10% bezogene 
Gasmengen eingespart. Die Stromeinsparung durch Installation von LED Leuchten zeigt Erfolge, ist 
jedoch im Vergleich zu den sehr hohen Stromverbräuchen des Gastronomiebereiches wenig 
kostenrelevant. Hier ist Handlungsbedarf zur Investition energiesparender Kühl-und Küchengeräte! 
Die Stadtwerke Ahrensburg haben das Dach der Hockeyhalle zur Aufnahme von Photovoltaik-
elementen inspiziert und versprechen für 2024 die Vorlage eines gemeinsamen Projektes mit 
Vertragsvarianten. 
Ein Förderantrag zur Aufstellung von zwei Ladesäulen wurde genehmigt, die Ladestationen sind 
installiert und die Verträge paraphiert. Einer Nutzung für unsere Mitglieder steht kurzfristig lediglich 
eine Genehmigung noch im Wege. 
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Im April 2024 werden die Fenster der Wohnung 1.OG, des Sekretariats und des Mietbereichs Nils 
Lewens erneuert und mit 20% der Kosten bezuschusst. 
 
Der zugesagte Spielplatz und ein Bouleplatz konnten dank einer großzügigen Spende ebenfalls 
rechtzeitig zur Saisoneröffnung 2024 fertiggestellt werden. Herzlichen Dank! 
 
Als wichtige Einzelmaßnahme für 2024 muss nun die Trockenlegung und Isolation der Außenwände in 
Teilbereichen des Clubhauses dringend in Angriff genommen werden. 
 
 
Andreas Schreiber bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für deren unermüdlichen 
ehrenamtlichen Einsatz und die geleistete Arbeit zum Wohle der Mitglieder des Vereins. Ein 
besonderer Dank gilt auch Ingrid Eckert/Susanne Stamer und Andrea Nagel-Neumaier für Ihre 
hervorragende Arbeit im Sekretariat und bei der Vorbereitung und Begleitung der 
Mitgliederversammlung. 
 
 
 
 
 
TOP 4: Haushaltsabschluss 2023/Haushaltsplan 2024 
 
Jonny Saß berichtet über die Lage der Finanzen. Er dankt Carsten Kohlsaat für die gute Arbeit als 
Berater des Vereins und erläutert den Haushaltsabschluss 2023 und den Haushaltsplan 2024. Es gibt 
hierzu seitens der Versammlung zwei Rückfragen von Ernst-Jürgen Rohde: 

• Wie erklärt sich bei den Positivsalden für das Clubhaus die Differenz IST 2023 ( € 13.580,19  ) 
zu Plan 2024 ( € 4.000 ) ?   Antwort: In 2023 sind Förderungen für die Sanierung der 
Damensanitärbereiche im UG durch die Aktivregion Alsterland eingeflossen. 

• Wie ist die Differenz Einnahmen Hockeyplatz/Hockeyhalle 2023/Plan2024 zu verstehen? 
Antwort: In 2023 haben außergewöhnliche Ausgaben für eine Wartung des Kunstrasens die 
Einnahmen gemindert. 

 
Die berufliche Veränderung unseres langjährigen Platzwartes Lulzim Bellanica und die damit 
notwendige Neubesetzung dieser wichtigen Funktion gestaltet sich sehr schwierig und langwierig. Die 
kurzfristig angesagte Auslagerung dieser Arbeiten an einen externen Dienstleister ist organisiert, wird 
aber unser Kostenbudget in 2024 belasten. Wir arbeiten mit Hochdruck an der Einstellung eines 
festangestellten, belastbaren neuen Mitarbeiters. 
Unsere Sekretärin, Frau Ingrid Eckert, hat uns leider auch zum Jahresultimo verlassen. Wir sind dankbar 
und froh, Frau Susanne Stamer für die Nachfolge gewonnen zu haben und wünschen uns eine 
vertrauensvolle Zusammenarbeit. 
 
Der Haushaltsabschluss 2023 und der Haushaltsplan 2024 werden einstimmig genehmigt. 
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TOP 5: Bericht des Rechnungsprüfers 
 
Andreas Schreiber berichtet als Rechnungsprüfer, dass nach dem Ergebnis seiner Prüfung die Konten 
für den Zeitraum vom 1.1.-31.12.2023 ordnungsgemäß und ordentlich geführt wurden. Es ergaben sich 
keine Beanstandungen. Die Belege und Kontoauszüge lagen vollständig vor, sind eindeutig 
gekennzeichnet und wurden dem Kontenplan sachlich zugeordnet. Der schriftliche Prüfungsbericht 
wurde mit dem Datum vom 15.02.2024 unterzeichnet und dem Vorstand übergeben. Der 
Rechnungsprüfer schlägt die Entlastung des Vorstands vor. 
 
TOP 6: Entlastung und Neuwahl des Rechnungsprüfers 
 
Tobias Stamer als Mitglied des Beirats beantragt die Entlastung von Andreas Schreiber als 
Rechnungsprüfer. Die Mitgliederversammlung entlastet den Rechnungsprüfer einstimmig. Vorstand 
und Beirat danken Andreas Schreiber für die sorgfältige und professionelle Prüfung.  
Als Rechnungsprüfer für 2024 wird unser langjähriges Mitglied Ernst-Jürgen Rohde vorgeschlagen. 
Er stellt sich und seine Expertise zur Bewältigung der Aufgabe vor und wird einstimmig gewählt. 
Wir danken Herrn Rohde für die Annahme der Wahl und seine Bereitschaft zur Übernahme dieser 
Aufgabe sehr. 
 
TOP 7: Jahresbericht und Entlastung des Beirats 
 
Tobias Stamer berichtet über Beiratssitzungen im Jahre 2023. Beim letzten Treffen des Beirates am 
05.10.2023 wurde Dr. Christian Rotering als weiteres Beiratsmitglied gemäß § 8 Nr.1 unserer 
Vereinssatzung „durch Zuwahl“ in den Beirat gewählt. 
Da es mitunter Schwierigkeiten gab, die durch die Vereinssatzung vorgeschriebene Anzahl von fünf 
Mitgliedern für den Beirat zu gewinnen, wird vorgeschlagen, im Rahmen der nächsten anstehenden 
Satzungsänderung die Anzahl auf mindestens 3, maximal 5 Mitglieder zu ändern. 
Der Beirat wird regelmäßig zu den Vorstandssitzungen eingeladen und eingehend über den Stand der 
Vorstandsaktivitäten unterrichtet. Zwischen den Sitzungen stand E.-H. Varain stets gerne für Fragen 
zum Vereinsrecht, für Satzungsfragen und grundsätzliche Beratungen zur Verfügung. 
Der Vorstand wird daran erinnert, dass gemäß Satzung § 8 Abs. b die Zustimmung des Beirates bei 
Investitionen und Neuverträgen mit Laufzeiten über einem Jahr einzuholen ist. 
 
Dem Beirat gehören an: 
 

Tobias Stamer  
Ernst-Helmuth Varain (Vorsitzender) 
Dorothee Griesenberg 

 Bastian Sauer-Odenthal 
 Christian Rotering 
 
 
Andreas Schreiber dankt auch im Namen der Mitglieder dem Beirat für die ehrenamtlich geleistete 
Arbeit. Er beantragt die Entlastung des Beirats im Block. Die Versammlung entlastet den Beirat mit 65 
Ja Stimmen und einer Enthaltung. 
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TOP 8: Festlegung der Mitgliederbeiträge ab 2024 
 
Jonny Saß stellt die nachfolgenden Mitgliederbeiträge ab 2024 zur Abstimmung, die mit 66 Ja 
Stimmen einstimmig angenommen und genehmigt werden: 
 
         p.a.  p.m. 

- Kinder bis einschl. 6 J, passive und auswärtige Mitglieder Euro  126 Euro 12 
- Jugendliche und Erwachsene 7-23 J, Erwerbslose, 

Auszubildende, Studenten (gegen(Nachweis)   Euro  252 Euro 23 
- Erwachsene ab 24 Jahre     Euro  438 Euro 39 
- Familien       Euro 1.070 Euro 94 

 
- Aufnahme gebühr je Person bei Eintritt    Euro     79 
- Einmalzahlung für lebenslange Mitgliedschaft   Euro 8.331 

 
 
TOP 9: Entlastung des Vorstands  
 
Der Zeitraum für die Entlastung umfasst den Zeitpunkt der letzten Entlastung, den 21.03.2023 bis 
heute. In diesem Zeitraum waren folgende Mitglieder als BGB-Vorstände tätig:  
 

Vorsitzender: Dr. Peter C. Schmidt  
Tennis: Sabine Elbracht-Jung 
Hockey: Dennis Liebold 
Anlagen: Martin Baier 
Finanzen/Verwaltung: Jonny Saß. 

 
Im erweiterten Vorstand waren tätig für den gesamten Zeitraum:  
  

Tennis: Andrea Nagel-Neumaier ( Mannschaften,Turniere ) 
 Andrea Brenninkmeyer ( Jugend ) 
Hockey: Erwachsene: Martin Maas,  
 Jugend: Jörn Heeren, Niels Steller 
Anlagen: Jan Hage, Torben Gwildis, Ernst-Jürgen Rohde 
Jugend-Vertretung:       N.N 
Jugend-Schutz Rainer Nürnberg 
Daten-Schutz: Christian von Perfall 
IT Arved  Czarnetzki 

 
Andreas Schreiber dankt nochmals allen Mitgliedern des Vorstands im Namen aller Mitglieder sehr 
herzlich für ihre ehrenamtliche Arbeit und beantragt die Entlastung des Vorstands im Block. Die 
Entlastung erfolgt einstimmig. 
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TOP 10: Neuwahl des Vorstands  
 
Wahlvorschläge für den neuen BGB Vorstand: 
 

Vorsitzender: Rainer Nürnberg 
Tennis: Lars Borgstede 
Hockey: Dennis Liebold 
Anlagen: Michael Greulich 
Finanzen/Verwaltung: Jonny Saß 
 

Die Neukandidaten Rainer Nürnberg und Michael Greulich stellen sich den Mitgliedern vor. 
 
Weitere Vorschläge aus dem Kreis der Mitglieder ergeben sich nicht. Andreas Schreiber schlägt die 
Wahl im Block gemäß § 6 Nr. 5 der THCA-Satzung vor, dem einstimmig zugestimmt wird. Er schlägt die 
genannten Kandidaten, wie vorab aufgeführt, zur Wahl ebenfalls im Block vor. 
 
Die Versammlung wählt die vorgeschlagenen Vorstandsmitglieder im Block bei 65 Ja-Stimmen und 1 
Enthaltung. 
 
Alle Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl gerne an. 
 
Andreas Schreiber gratuliert dem neuen Vorstand, bedankt sich für die Bereitschaft und wünscht 
allen ein erfolgreiches Wirken zum Wohle des THCAs und seiner Mitglieder. 
 

 
 

TOP 11: Verschiedenes 
 
Der neue Internetauftritt steht ab sofort unter demo.thca.de für eine Sichtung zur Verfügung. 
Rainer Nürnberg als 1. Vorsitzender wird gebeten, nach Prüfung der Inhalte den Internetauftritt zur 
Freischaltung freizugeben. 
 
 
Andreas Schreiber schließt die Mitgliederversammlung um 21.00 Uhr. 
 
 
13.03.2024 
 
 
 
 
 
Dr. Peter C. Schmidt Jonny Saß   Dr. Andreas Schreiber 
Vorstandsvorsitzender  Vorstand   Versammlungsleiter 


